

HERALDO DE TARRAGONA

PROVINCIAL Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

A nuestros abonados y al público

Desde hoy queda la administración de este periódico a cargo exclusivo de los Sres. Llorens, Gibert y Cabré, calle de Fortuny, 4, imprenta, donde habrán de dirigirse para quanto concierne a suscripciones, anuncios, esquelas mortuorias, remitidos, etc., y en general, para cuanto se refiera a la parte puramente administrativa de nuestra publicación.

La Dirección.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

PRIMERA QUINCENA DE ABRIL

Todavía no nos abandonarán las depresiones del Atlántico y del Mediterráneo, en esta quincena, que por lo mismo será también accidentada y bastante lluviosa.

Los días de mayor agitación atmosférica en nuestra península serán: el 1, de 3 al 5, del 7 al 9 y del 14 al 15.

Del 1 al 2 habrá centros de perturbación atmosférica en el Mediterráneo y al NO. de la Península, que por el estado de oposición en que actuarán, solamente deberán ocurrir tiempo nuboso y algunas lluvias, en particular desde el NO. al Centro y en la región del Mediterráneo.

El domingo, 3, se formará entre el golfo de León y Baleares, un importante centro de depresión que causará lluvias en nuestras regiones, principalmente en la mitad oriental.

El lunes 4, la depresión del día anterior, que habrá perdido intensidad, se hallará en Argelia, y un mínimo barométrico se presentará en la bahía de Vizcaya.

S' producirá alguna lluvia en la región de Levante y desde el Cántabro al paralelo cantábrico.

El martes 5 las fuerzas de la bahía de Vizcaya con otras procedentes del SO. de la Península, se hallarán en el Mediterráneo, y producirán tiempo chubascoso y desapacible.

El miércoles 6 será bastante tranquilo, porque solo quedarán en África mínimos barométricos que causarán alguna lluvia en Andalucía y Levante.

Continuará baja la presión en África el jueves 7, y se realizará entonces la ley de reversión descubierta por H. Tany, pues avanzará hacia el SO. de la Península una depresión y otra se acercará a Galicia.

Se reproducirá el mal tiempo de lluvias, especialmente desde el O. a las regiones centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El viernes 8, los centros de perturbación estarán en el S. de Portugal y en el

Cántabro, y continuarán las lluvias, que serán bastantes generales.

El sábado 9, se habrá dispersado la depresión del Cántabro, situándose sus núcleos en el NO. de Francia y en el Mediterráneo superior; la del S. de Portugal se hallará por el Estrecho.

Esta dispersión de fuerzas hará mejorar el estado atmosférico general; sin embargo, se registrarán algunas lluvias, particularmente en el N., NE. y Andalucía.

El domingo 10, se habrán reunido en el Mediterráneo los mínimos del día anterior, y seguirán ocasionando algunas lluvias en las regiones vecinas a este mar desde donde se propagarán algún tanto hasta la meseta central.

Cambiará la situación meteorológica desde el lunes 11, porque las depresiones del Mediterráneo se dirigirán a Irlanda; por tal motivo, tendremos tiempo bastante bueno y tranquilo del 11 al 12, en cuyos días solo se sentirá la influencia de estas depresiones en el NO. y N. de la Península.

El miércoles 13 volverá a perturbarse el estado atmosférico, pues la depresión de Irlanda se correrá a nuestras regiones, y otras fuerzas del Atlántico se aproximarán al SO. de la Península.

Se aproximarán algunas lluvias desde el NO. y SO. del Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Del 14 al 15 seguirá desenvolviéndose por Inglaterra y mar del Norte, la depresión de Irlanda, y se formarán en el Mediterráneo centros de baja presión que occasionarán lluvias, principalmente desde las regiones próximas al Cántabro y Mediterráneo hasta las centrales.

SFEJOON.

30 Marzo 1904.

EL MEJOR POSTOR

CUENTO

Vamos á ver, Clarita, hija mia. Estoy en un grave compromiso, del cual solo tu puedes sacarme. Alfredo, Luis y Pepe, con cuas familias me ligaron lazos de eterna gratitud, me han pedido tu mano ¿Sientes predilección por alguno?

—Ay, padre mio! No lo sé, Alfredo es guapo, elegante, de vastísima ilustración, á su lado me considero dichosa.

Basta, interrumpió frotándose las manos. Ese es el dueño de tu alma, de modo que Luis y Pepe... y

—Luis! exclamó Clara envolviendo la frase en profundo suspiro. Hombre soñador, corazón noble. Sus miradas penetran en mi alma arrancándole suspiros de felicidad...

—En una palabra. Amas á Luis. ¡Magnífico! Quedan descartados Alfredo y Pepe.

—No me nombre V. á Pepe. Su crudeza, su acento marcadamente andaluz, su chispeante ingenio, y sobre todo se expresa de un modo tan dulce, tan cariñoso, tan...

—Pues señor, hemos adelantado bastante dijó D. Modesto, cruzándose de brazos. El caso es que debes decidirte por alguno, porque

mañana esperan de mí una contestación definitiva.

—Y por cuál?

—Eso digo yo! y el pobre se mesaba los cabelllos é invocabá á toda la corte celestial para que le ayudaran á salir del atolladero.

—Bueno, ésta es la prueba más elocuente.

—Caballeros, la felicidad es la única aspiración que un padre puede ambicionar para sus hijos. A los tres creo capaces de labrar la de mi hija pero es indudable que el que mejor podrá cumplir con su cometido será aquel que á grandes rasgos sepa describirme, así es que he decidido entregar la mano de Clara á aquel que mañana me presente una descripción verdadera de lo que es la felicidad. Acéptas?

—Aceptado, exclamaron á un tiempo Alfredo y Luis, mirando compasivamente á Pepe, de cuya capacidad intelectual con fundamento daban.

—Qué dices á eso? le preguntaron ironicamente.

—Que está pero que mu bien pensao; contó después de unos instantes de muda meditación.

—Tú te has penetrado bien de lo que deseas.

—Camara No paice que es una cosa muy difícil eso de describir la felicidad. Mañana mesmo lo van ustedes á ver, y es mas, todos por unanimidad me concedereis er premio.. ¿Qué?

—Sus reis? Pos pa que naide puea dudá, propongo que D. Modesto me encierre á mi en un cuarto y a Vds. en otro y mañana se vera quién de los tres se aproximan mas á la felicidad.

—Nos parece muy acertada la proposición y rogamos que cuanto antes se ponga en práctica.

D. Modesto mandó preparar dos habitaciones, que fueron ocupadas conforme se había acordado, y una vez aliviado de aquel peso, causa de un constante insomnio, se echó á dormir como un bendito, á pierna suelta.

—Nos parece muy acertada la proposición y rogamos que cuanto antes se ponga en práctica.

La Epoca trata del viaje del Rey, y dice: «Todo lo que se está escribiendo sobre el viaje regio, presentándolo como aventura peligrosa y arriesgada, parte de un falso supuesto.

Quieren presentar el viaje como demostración de la jactancia del Sr. Maura, que pretende hacer algo que no se determinaron a poner en práctica los gobiernos anteriores.

Pero todo esto, que es una reaparición de la sistemática campaña de las oposiciones contra el actual Gobierno, carece de fundamento y está muy apartado de la realidad.

No hay jactancia ni deseo de desafiar peligros, sino el hecho natural de que el Rey visite Catauña; ni puede considerarse por ninguna persona que discurra rectamente como actitud provocativa del actual Gobierno.

Si el Rey no ha visitado antes las provincias catalanas es por el corto tiempo que lleva en la plenitud de sus facultades soberanas, y tenemos por seguro que ningún Gobierno habría dejado de hacer que figurara entre estos viajes, con los que el Rey va conociendo de «visus» las provincias de la monarquía, el viaje a Catauña.

En omitirlo estaría la temeridad, puesto que vendría a establecerse que era de distinta condición que las demás comarcas españolas el Principado catalán.

El viaje no va unido a ningún cálculo político, y no se diferencia de los anteriores más que en los sitios que ha de visitar al monarca.

Por agitadas que hubiesen estado las pasiones en Barcelona, la visita del jefe del Estado no puede estimarse más que como el deseo que abriga el Rey de conocer las necesidades de cada provincia y ponerse en relación directa con sus habitantes.

Así lo hacen los principales soberanos del mundo, y así lo hace D. Alfonso XIII con el aplauso de los buenos españoles.

El subsecretario del ministerio de Instrucción pública, por telegrama dirigido al rector de la Universidad, ha ordenado la suspensión de los ejercicios de oposición a las plazas vacantes de maestros, dotadas con 825 pesetas, cuyos ejercicios debían comenzar el 15 de abril, según convocatoria publicada en el *Boletín Oficial del Estado*.

Un periódico berlines dice que el viaje del Rey de España a Alemania es cosa decidida y que de ello se ha tratado en la entrevista que en Vigo tuvo D. Alfonso con Guillermo II.

Como el Kaiser ha de tardar algún tiempo en regresar a su país y D. Alfonso emprende ahora su viaje por la Península, el viaje del Monarca español no puede realizarse hasta pasado algún tiempo.

La fecha en que ha de efectuarse no se ha fijado todavía, aunque los diplomáticos ya han tratado de ello; pero puede darse como seguro que la visita de D. Alfonso XIII a Berlin se efectuará después del verano,iendo a Alemania el Monarca español desde San Sebastián y antes de regresar a la corte.

Coincidiendo con las indicadas noticias que publica el periódico berlines, hay otras en que se asegura que desde Berlin pasará D. Alfonso a Viena a saludar al anciano emperador austriaco.

La compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, se propone efectuar un servicio especial de viajeros para facilitar la concurrencia a Barcelona con motivo de la visita de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Para el expresado servicio se expondrán billetes de ida y vuelta a precios reducidos en todas las estaciones de la Red Catalana durante los días 5, 6, 7 y 8 del próximo mes de Abril, sirviendo para el regreso del 7 al 18 del mismo.

Los carteles que se fijarán al público contendrán todos los detalles del servicio.

Esta noche tendrá lugar en el acreditado café del Centro, el primero de los conciertos que anunciamos en uno de nuestros números anteriores:

1.º «Fra-Diávolos, sinfonía», Auber.

2.º «Bohème, (1.ª farsa)», Puccini.

3.º Tanhauser (souvenir), Wagner.

4.º «Samson y Dalila», bailables, Saint-Saëns.

5.º «Tanda de valses», Waldeufel.

Según noticias el día de la feria se celebrará en esta una corrida de seis novillos que matarán dos afamados novilleros.

Celebramos la noticia por los buenos aficionados de esta y por la animación que dicho espectáculo proporcionará a Tarragona. Oportunamente daremos más detalles.

Para que pueda cumplirse la vigente «Ley del trabajo sin dificultad alguna por parte de los dueños y sus aprendices que obliga a éstos asistir a la escuela dos horas diarias, si se hallan entre 10 y 14 años de edad, les recomendamos la clase nocturna permanente que al efecto tiene establecida de siete a nueve de la noche, nuestro particular amigo D. José D. Matamoros en su magnífico local, plaza de la Fuente, núm. 16 bajos, cuyos resultados son satisfactorios y los horarios sumamente módicos.

Anoche debutó en el Principal la compañía de ópera y zarzuela española dirigida por Alcántara y Lorente.

«Marina» fué la obra elegida para debut, y preciso es confessar que la elección fué acertada, pues que sirvió para que, en principio, pudiéramos aquí atar el mérito de la Sra. Grillot, quien desde ahora aseguramos que vale mucho, y así lo demostrará plenamente en sucesivas representaciones, en las que habrá desecharo el miedo que anochaba la embargaba. Impidiéndola lucir todas sus facultades.

Tanto la Grillot como Alcántara, que cartó muy bien toda su parte, alcanzaron numerosos aplausos.

A premios del tiempo nos impiden dedicar mayor espacio al debut de la compañía pero prometemos hablar de ella con el detallamiento que merece.

A las seis de la tarde de ayer salió de la iglesia de Nazaret la procesión del santo entierro por el orden siguiente:

Sección de la guardia civil montada; la cohorte romana (v. lgo armas) con su centurión, trompetero y tambores; la bandera de la ilustre Congregación y la tradicional matraca; la Asociación de jóvenes aspirantes de la Congregación de la Purísima Sangre, acompañaron el paso de la Flagelación y música; a continuación seguía la hermandad del Santo Ecce-Homo, con su paso, pendón y banda de música; luego el paso de Jesús Nazareno, con un lucido acompañamiento de socios de la hermandad, con su pendón y banda de música del regimiento de Almansa; la muy ilustre Congregación de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, vestidos todos sus individuos con vesta y capuz, con hachas unos y ostentando otros impropios de la pasión y muerte de Salvador; tras estos la antiquísima imagen del Santo Cristo de Nazaret, llevada por los tres mayordomos gobernantes, acompañada por varios sacerdotes y la escolanía del Sr. Góis que cantó a favor dón el salmo «Miserere», detrás seis peajes con los almonadones y los congregantes que componían la Junta directiva de la citada asociación; el gremio de jóvenes labradores con el paso de la Santísima Virgen al pie de la Cruz, su pendón y música; el gremio de labradores anclanos, con el paso del Sepulcro, custodiado por la escuadra de gastadores del regimiento infantaria de Luchana, bandera y música; el lucido acompañamiento, compuesto de empleados de las oficinas del Estado, jefes y oficiales de los cuartos que guarnecen esta plaza y de diferentes armas, individuos de varias comisiones oficiales y autoridades, con el estandarte de la Soledad, que fué confiado este año al Excmo. señor gobernador civil, varios señores congregantes con vesta y gorro a acompañando el paso de la Santísima Virgen en su Soledad, detrás seguían el preste con otros dos sacerdotes, luego el sub-prefecto de la Congregación, que presidió tan solemne acto, con dos individuos de la Junta directiva, y una comisión del excelentísimo Ayuntamiento, compuesta de los señores Yxart, Chulvi, Teixido, Peralles y Sabaté. Corrió la procesión un piquete del regimiento infantaria de Luchana con sus bandas de cornetas, tambores y música.

Con motivo de la festividad del día, esta noche a las diez y media se celebrará un extraordinario baile en la distinguida sociedad «Centre Català», el cual promete verse concurrido de bellas y elegantes pollitas.

De Melilla comunican que la junta de arbitrios ha nombrado una comisión para que organice los festejos que han de celebrarse para cuando vaya el monarca.

Además el elemento militar y el civil, así como también los hebreos y los moros, se proponen contribuir para el mayor esplendor del recibimiento.

Desde Granada dicen que se han votado por el Ayuntamiento los créditos necesarios para los festejos que se han de celebrar con motivo de la próxima visita del Rey.

Telegrafian de Huelva, Córdoba, Málaga y Melilla que en todas partes se hacen grandes preparativos para recibir al Rey.

Es general el interés del vecindario de Reus en conocer estas noticias se relacionan con la próxima visita a nuestra ciudad, de S. M. el Rey.

Referente a ella, podemos decir que no sería extraño que la llegada del Monarca se efectuase el día 13 del actual, miércoles a las 8 de la mañana y por la línea de Tarragona, pues seguramente visitará antes el Monarca la ciudad vecinal pernoctando en el «Giralda».

Entre los números con que Reus festejará la visita del Jefe del Estado, figurará seguramente el reparto de bonos en especies a los pobres, idea filantrópica que merece todo aplauso, como ha de conseguir, el de la población en masa.

En el último reconocimiento facultativo efectuado en el Hospital Militar de Barceloneta, fueron declarados inútiles los siguientes individuos de tropa, naturales de esta provincia.

Regimiento de Vizcaya.—Juan Doménech Leja, de Tortosa.

De Melilla.—Joaquín Monbrado Vivas, de Horta.

Dragones de Santiago.—José Vila Brillas, de Reus; Joaquín Ferré Rivas, de Capsanes; Julian Calderón Romeu, de Pobla de Montornés; y Juan Masip Asensi, de Porreras; y Narciso Gómez Noya, de Ulldecona.

Segundo regimiento montado de artillería.—José Ocio Bal y Salvador Asensi Alagria de Ulldecona.

Quinto de plaza.—José Basora Simó, de Alforja.

—.—. Depositorio minador.—Antonio Riera Aguado, de Morella.

Se ha hallado en el llano de la Catedral una llave que se ha depositado en la Inspección de Vigilancia municipal donde se podrá pasar a recogerla.

Ayer fué ordenado por el Veterinario del Municipio la cremación de un carnero atacado de «caquexia acuosa».

La Delegación de Hacienda de la provincia ha consignado para mañana los pagos de los libramientos siguientes:

Sr. Depositario pagador, 10 000 pesetas.

Los indultos concedidos por el Rey en el acto de la adoración de la Cruz, son los siguientes:

Del fuero civil:

Felipe Flor Jaén, de 29 años.

Luis Jaén Morán, de 30 años.

Lorenzo Jaén Morán, de 34 años.

Naturales los dos primeros de la Puebla de Abando (Badajoz) y el último de Aiced (Cáceres), condenados los tres por la Audiencia de Cáceres por robo y homicidio.

Celestina Rodríguez, de 35 años.

Maria Manuela Caracira.

La primera de naturaleza desconocida; la segunda natural de Runguim (Lugo), condenadas por la Audiencia de la Coruña, por robo y homicidio.

Carolina Lugo, de 24 años.

José Carrera, de 27 años.

Naturales respectivamente de la Guardia y Anglán (Galicia), condenados por la Audiencia de Pontevedra, por parricidio y asesinato.

Miguel González Carrero, de 38 años, casado, natural de Cantalapiedra, condenado por la Audiencia de Valladolid, por robo y homicidio.

Felipe Pacheco Arrocero, de 48 años, soltero, natural de los Barrios, Toledo, condenado por la Audiencia de Madrid, por robo y homicidio.

Francisco Oliva Sánchez, sargento de carabineros, casado, natural de Holguín, Albacete, condenado por insultos de obra a un super-

rior, en causa procedente de la Capitanía general de Valencia.

Además, en la causa contra Felipe Pacheco Arrocero, figuraban condenados a muerte otros dos individuos.

Parece ser que estos dos individuos se les indultará el domingo; y no se les ha indultado hoy porque se ha hecho expediente de solicitud de indulto y no resultan contra ellos cargos tan graves como a su compañero indultado hoy.

Es seguro, pues, que el domingo o el lunes indultará S. M. a los otros dos reos del famoso crimen llamado de los Arroceros.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la próxima semana

Día 5.—Oral.—Del Juzgado de Tortosa, sobre hurto, contra J. L.; ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Gelada, procurador Sr. Peñarrubia.

Día 5.—Id.—Id. del de Montblanch, sobre hurto, contra S. J.; ponente Sr. Ríos, letrado Sr. Galán, procurador Sr. Elias.

Día 6.—Id.—Id. del de Tortosa, sobre lesiones, contra R. M.; ponente Sr. Ríos, letrado Sr. Olessa, procurador Sr. Planas.

Día 6.—Id.—Id. del de Falset, sobre hurto, contra J. M.; ponente Sr. Oiz, letrado señor Albafull, procurador Sr. Monguió.

Día 7.—Id.—Id. del de Falset, sobre hurto, contra J. R.; ponente Sr. Oiz, letrado señor Müsté, procurador Sr. Alfonso.

Día 7.—Id.—Id. del de Tortosa, sobre lesiones, contra J. V.; ponente Sr. Oiz, letrado señor Martí.

Día 8.—Id.—Id. del de Valls, sobre lesiones, contra J. V.; ponente Sr. Oiz, letrado señor Martí.

Día 8.—Id.—Del de Tarragona, sobre infracción de la Ley de caza, contra M. D.; ponente Sr. presidente, letrado Sr. Virgili, procurador Sr. Serrano.

**

Fallo pronunciados durante la pasada semana.

Día 26 de Marzo.—Causa por hurto procedente de este Juzgado contra J. J. y S. C.; 125 pesetas de multa al 1.º por cada uno de los dos delitos y 2 meses y 1 día de arresto mayor al 2.º también por cada uno. (De conformidad).

Día 29.—Causa por hurto, Juzgado de Vendrell, contra P. G.: 2 meses y 1 día de arresto mayor, accesorias y costas.

Día 29.—Causa por lesiones, Juzgado de Gandesa, contra J. S.; 4 meses y 1 día de arresto mayor y accesorias. (De conformidad).

Día 30.—Causa por hurto, Juzgado de Gandesa, contra D. A.; 2 meses y 1 día de arresto mayor y accesorias. (De conformidad).

Día 29.—Causa por resistencia, Juzgado de Tortosa, contra D. V., dos meses y un día de arresto mayor y multa de 125 pesetas.

Día 30.—Causa por lesiones, Juzgado de Tortosa, contra J. S.; 6 meses de arresto mayor e indemnización 58 pesetas.

Desde Esplugues de Francolí

Se han celebrado en la villa de Esplugues de Francolí los festejos en honor de la Virgen del Rosario.

El dia de ayer, santo en todo el mundo católico, ha de señalarse en los anales de esta villa como uno de los más nefastos.

Por la tarde y mientras se celebraban las funciones religiosas en la iglesia parroquial ocurrió un horroroso incendio en un edificio, almacén de leñas, situado extramuros de la población y propiedad del conocido ladillo apodado «La Tendera». Acudió inmenso gentío para sofocar el voraz elemento, pero debido a la cantidad y calidad de los materiales que allí se guardaban y el viento huracanado que reinaba, todos los esfuerzos resultaron inútiles. Ignórase si el accidente fué intencionado o casual.

Por la noche y mientras se celebraba la procesión del Santo Entierro, estando ya a medio curso, sonó un tiro que sembró el pánico entre los concurrentes y espectadores, abandonando algunos trofeos, pandones y banderas, echándose a correr, refugiándose muchos en las casas, aumentando la confusión los gritos de las mujeres que tenían algún niño o individuo de la familia asistiendo a la mencionada procesión. Acudieron inmediatamente el señor alcalde, guardia civil y patrullas del somatén, que restablecieron el orden, siguiendo su ruta la procesión hasta entrar en el templo sin novedad, quedándose sólo que lamentar, aparte de los

heridos y daños materiales sufridos.

muchos sustos desmayos y caídas, el que cayera herido Jaime Inglés siendo inmediatamente retirado del arroyo y falleciendo esta mañana después de habersele administrado el Santo Sacramento de la Extremaunción.

El vecindario está profundamente consternado por ser el muerto un pobre joven pacífico casado de cuatro meses que estaba contemplando tranquilamente el paso de la procesión en una bocacalle, al lado de su esposa y otros individuos de la familia.

Mal cariz presenta la paz y tranquilidad de esta población. Quiera el Señor salvar á esta desgraciada villa y hacer que no se repitan escenas y desastres como el de ayer.

—El Corresponsal.

EN EL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Sr. Prat y con asistencia de los Sres. Cañellas, Virgili, Chulvi, Panasach, Perulles, Pallaré, Cavallé, Masdeu, Teixido, Monguio y Merola celebró anoche sesión el Ayuntamiento.

Leyó el acta de la anterior y aprobada, así como registrados los Boletines Oficiales, se aprobaron las actas de las sesiones extraordinarias de quintas. Fueron aprobados también los siguientes dictámenes: autorizanlo a D. J. Alayo para efectuar el empalme de una cloaca, el que ratifica el acuerdo tomado de traer a la feria á la Rambla de San Juan, con el voto en contra del señor Cañellas, el que propone que la instancia presentada por D. Concepción Virgili en demanda de cambio de local pase á informe de la Junta de Instrucción Pública, y el que propone el abono de los gastos de la Comisión que pasó á Barcelona á gestionar la libertad de los detenidos por los sucesos de Consumos, y que importan 235'40 pesetas. Este último originó una ligera discusión por opinar el Sr. Chulvi que no podía aprobarse sin que constase el nombramiento de la referida Comisión, acordándose aprobarlo con la adición propuesta por el Sr. Virgili, de que dicha Comisión pasó á Barcelona previa autorización de la superioridad.

Se acuerda pase á la Comisión de Fomento la instancia de D. Juan Forn en nombre de D. Pablo Ayala.

Igual acuerdo recas sobre las instancias presentadas por D. Adolfo Cárdenas, D. Pablo Jové, D. Angel Abella y D. Baldomero Puiggrós solicitando la plaza vacante por defunción del padre del primero, las de D. Francisco Néto y D. Juan Guinovart solicitando autorización para realizar obras, y las de D. Juan Esplugas y D. Mercedes Delmau, solicitando el primero se le releve del pago del arbitrio por días en un total, y la segunda su inclusión en el padrón.

Se aprueba el dictamen que propone el abono á los médicos municipales de 532'50 por reconocimiento de quintos.

Se lee la instancia de D. Diego Santana y otros pidiendo no se traslade la feria de la plaza de la Fuente.

Terminado el despacho el Sr. Masdeu pide se abone como gratificación á los que en el mes de Septiembre fueron guardias municipales las cantidades que debían percibir y que no han podido hacerlo por subir demasiado los impuestos, acordándose así previa manifestación del Sr. Cañellas de que él no lo abonó siendo alcalde por no querer percibirlos los interesados.

Y no habiendo más auntos se levantó la sesión.

DESDE CASTELLVELL

Ha sido acogida con entusiasmo por el vecindario la noticia de la próxima visita á esta población del rey D. Alfonso XIII durante su estación en Reus, habiéndose reunido las autoridades de la población para acordar los festejos que debe celebrarse dedicados al joven monarca.

Entre los números del proyecto figura el de la colocación de la primera piedra del puente sobre la riera que separa la población del cementerio y de cuya obra dijeron mi anterior.

Asimismo se acordó inaugurar el alumbrado público por la electricidad, cuya instalación toca ya á su término, habiéndose instalado en la carretera ocho número de focos eléctricos.

En cuanto á la traida de aguas á esta población, aunque poco, se ha hecho algo; después de un mes acá viene trabajándose

activamente en la canalización de las cañeras que deben conducir dicho elemento.

Es casi seguro que el monarca ascienda á la ermita de Santa Ana, desde donde se disfruta del hermoso panorama de casi todo la provincia.

Véase á hablar con insistencia de tranvía eléctrico de Reus á Tarragona y Montblanch, haciendo gestiones para que de dicha tranvía arranque un ramal que termine en ésta.

Obra seria ésta que sería en buenos rendimientos á la compañía, pues son muchas las personas que utilizarían dicho medio de locomoción, ya que ahora hacen el trayecto á pie.

Parece que en esta población se siente entusiasmo por la instrucción, pues verdaderas muestras de ello se dieron el viernes día de la Asunción, que tuvimos el honor de oír en nuestros Casinos una hermosa e instructiva conferencia Extensión Universitaria, en la que tomaron parte, entre otros de Reus, los señores Botet, Quer, Poch y el profesor de primera en primera enseñanza de ésta, así como el joven secretario de ésta población Sr. Peralta, quien pronunció un elocuente y hermoso discurso, poniendo de relieve sus brillantes dotes de cultura e inteligencia, que le valieron muchas felicitaciones por parte de los concurrentes á dicho acto, que fueron en gran número, como también una numerosa y distinguida representación del bello sexo.

Dió fin á tan importante e instructivo acto el presidente de la Cámara Agrícola, quien dio las gracias á los señores que habían tomado parte en el acto, así como á la numerosa concurrencia que llenaba el local.

Al terminar pasaron los disertantes á cena del señor alcalde, quien les obsequió con un refresco, acompañándolas luego hasta las afueras de la población.

DESDE FALSET

Días atrás, encontróse en una casita de campo del término de esta villa, el cadáver de un hombre. Personado el Juzgado y hechas las oportunas diligencias, resultó que el muerto era un vecino de Ginestar que iba de pueblo en pueblo pidiendo limosna, y de la autopsia, que fue producida por inanición.

En la Sociedad «El Fomento» se puso en escena el drama «Santa Genoveva», que obtuvo buena interpretación, siendo aplaudido por la numerosa concurrencia que presenció el espectáculo.

La Sociedad «La Artesana» pondrá en escena en las próximas fiestas de Pascua, las zarzuelas «Los Puritanos» y «Los Rancheros» que se están ensayando por los jóvenes de la sociedad dramática.

En la iglesia de esta villa se celebrarán las funciones de Semana Santa con todo esplendor, y la procesión del Santo Entierro resulta todos los años lucidísima, siendo tal su nombradía por esta comarca, que vienen á cientos las personas de las poblaciones vecinas á presenciar el desfile.

El café Colón ha cerrado sus puertas, y en dicho local se instalará la nueva Sociedad «Centro Católico», el cual, según se dice, se inaugura el próximo domingo, festividad de Pascua.

La temperatura se presenta más benigna, y hasta la fecha, no hay que lamentar daño alguno en los campos á consecuencia de las heladas.

Si se pasa esta semana y la venidera sin que haya excesiva borrasca y en su consecuencia frío, puede decirse que estará salvada la cosecha.

El café Mañé animadísimo y siendo el centro de reunión del día.

La sociedad «Ilustración Obrera» también muy animada y lo propio el café del Centro todos los días festivos.

El día 4 de Abril en «La Artesana» se dará una conferencia pedagógica, que será un acontecimiento por ser la primera celebrada en esta villa.

Sección Oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer NACIMOS. Agustín Esteller Prades; José M. de las Mercedes Merello Beltran; María Gabriel Veciana; Concepción Camero Blanco.

FALLECIDOS. José Antonio Roca Selanes, Unión 15, (medio año); María Espuny Borras, Miseritges 9, (47 años); María Senda Canals, (Afueras) Manso Fe-

rré (20 años); Josefa Recasens Fons, Miseritges 9, (75 años); Antonio M. Martell Altadill, plaza Pallol 7, (62 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa.

Jefe de día señor comandante de Almansa D. Severiano Martínez.

Hospital y provisiones 1.º capitán de Almansa.

Oficiales de Vigilancia á las órdenes del Jefe de

día, 1.ª zona Almansa; 2.ª zona Luchana.

Paseo de enfermos, Almansa.

El capitán sargento mayor Isidoro Domínguez.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—S. Benito de Palermo cf.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Isidoro arzobispo de Sevilla dr.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Leche en las Descalzas.

Oración de las Cuarenta Horas

Empieza en la iglesia del Pio Hospital S. D. M. se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cinco á ocho, celebrándose las misas de costumbre.

Pascua de Resurrección

CATEDRAL.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa en la capilla de Nuestra Señora del Claustro. A las diez menos cuarto se cantará la misa conventual á toda orquesta, celebrando de pontifical el Sr. Arzobispo y después del Evangelio predicará el Padre José Font.

Terminados los diáfanos oficios, S. E. I. dará la bendición papal con aplicación de indulgencia plenaria á los que confesados y comulgados acudan á recibirla y ruegen á Dios por las necesidades de la Iglesia, exaltación de la fe católica y por la paz de los principes cristianos. Por la tarde, á las cinco, habrá los ejercicios mensuales de la Cofradía del Rosario, cantándose el Rosario, procesión por el interior del templo y canto de la Salve.

STMA. TRINIDAD.—La Archicofradía de la Pia Unión del Sagrado Corazón celebrará sus ejercicios mensuales en la forma siguiente: A las siete y media misa de comunión general con plática y á las nueve y media oficio parroquial. Por la tarde, á las cinco, habrá los ejercicios mensuales de la Cofradía del Rosario, cantándose el Rosario, procesión y Salve cantada.

SAN JUAN BAUTISTA.—A las nueve y media oficio solemne. Por la tarde, á las cinco, Rosario cantado, misa de comunión general y absolución general con indulgencia plenaria para los cofrades de los Dolores.

SAGRADO CORAZÓN.—A las siete y media misa con exposición y comunión general. Por la tarde, á las seis y media, Rosario, letanías cantadas y sermon.

SANTA CLARA.—A las ocho misa cantada por la Comunidad.

DOMINICAS DE LA PRESENTACIÓN.—A las siete misa de Comunidad.

DESCALZAS.—A las ocho misa solemne caniada por la Comunidad.

CARMELITAS DESCALZOS.—A las tres y media de la mañana Maitines cantados, á las cinco misa de Resurrección y procesión con el Stmo. Sacramento; Se advierte que hoy, domingo de Pascua, no se dará la comunión á los fieles por no estar permitido en la iglesia de los regulares.

JESÚS-MARÍA.—A las diez misa cantada.

Notas comerciales

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 2, 15'56.

Cambios extranjeros

Londres á 90 días fecha. 34'40 d.

Id. á 60 días fecha. 00'00

Id. á 3 días vista. 00'00

Id. cheque. 34'97 p.

Paris á 90 días fecha. 00'00

Id. á 3 días vista. 00'00

Id. la vista. 00'00

Hamburgo á la vista. 00'00

Efectos públicos

Dinero Papel

4 por 100 interior contado. 00'00 00'00

Id. fin mes. 75'37 75'70

Id. fin próximo. 00'00

Deuda amortizable fin mes. 96'05 96'15

Carpetas provis. Amort. fin mes. 00'00 00'00

Obligaciones contado

Ferrocarril Norte especiales. 101'25 101'50

Id. San Juan Abadesas. 76'00 76'50

Id. T. B. y F. 2 1/4 por 100. 57'15 57'35

Id. T. B. y F. 4 1/2 por 100. 96'75 92'00

Id. Alicante 4 por 100. 91'50 92'00

Id. M. T. B. Reus Rodà. 56'75 57'25

Id. Almansas 3 1/2 adher. 00'00 00'00

Id. Almansas 3 p. 100 adher. 72'75 73'00

Id. Orense. 50'00 50'25

Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial. 00'00'00 00'00'00

Compañía Catalana General de Crédito. 62'50 63'00

Medina-Zam. y O. V. 25'75 25'85

Norte de España. 47'00 47'10

Madrid, Zaragoza, Alicante. 83'60 83'70

Bolsa de Madrid

Madrid, 2, 17'30.

4 por 100 interior contado. 75'20

4 por 100 idem fin mes. 75'28

4 por 100 exterior. 00'00

| | |
|-------------------------------------|---------|
| 4 por 100 idem fin próximo. | 00'00 |
| 5 por 100 amortizable. | 95'80</ |

